



los festejos de la venida del señor Sargasta, que aparecen valorados en 1.548'27 pesetas.

Dada lectura de un razonado y luminoso dictamen de la Comisión de Abastos, relativo á la venta al por mayor y menor de frutas, hortalizas, etc., en una plaza ó en las dos existentes, se abrió discusión sobre el mismo, tomando parte en ella buen número de señores Concejales, todos bajo la idea de no perjudicar el tráfico, pero sí impedir que el acaparador diese la ley al vecindario, como viene sucediendo y en particular en ciertas épocas del año, acordando en definitiva, primero, pedir autorización á la superioridad, conforme se indica en el dictamen, para establecer ciertas reglas y horas para que el público se surta, como hay en Vitoria, Burgos y otras capitales no menos importantes; segundo, prohibición absoluta que los tragineros que traen ó llevan cargas, cestos, etc., á la plaza conviertan la vía pública en lugar de operaciones, propias de tienda, almacén ó puesto de venta, dejando las calles que circunscriben la plaza de San Blas, libres al tránsito, y tercero que cuando la Comisión lo estime oportuno haga que todas las cacharrerías y otros puestos análogos de aquella, que impiden la colocación de mercancías, propia de una plaza de Abastos, disponga se trasladen á la de San Bartolomé.

A continuación de este asunto, que no es tan pequeño como á primera vista parece, se presentó otro delicado y de gran importancia, quizá uno de los de mas interés que ha de resolver el futuro municipio.

Como resultado de una moción presentada en sesiones anteriores por el señor Presa, relacionada con el ex-convento del Carmen, hoy Instituto provincial y Escuelas públicas; la Comisión de Propios, emite luminoso y detallado informe, acerca de los incuestionables derechos que tiene la Corporación sobre tal edificio que es solo y exclusivamente de su propiedad y en segundo término propone lo que debe hacerse, cerca del gobierno y cerca de la Diputación provincial, para que edificio de tan mal aspecto, ofensa del ornato público, inservible hasta cierto punto para el objeto que viene destinado, desaparezca ó se reforme en consonancia con lo que Logroño y la provincia merecen; y al efecto la Comisión propone, que se oficie á los ilustrados directores del Instituto y Escuela Normal de Maestros para que digan las condiciones de higiene y salubridad que tienen las cátedras, escuelas y demás dependencias instaladas en el susodicho local; que se convoque á Junta municipal, para solicitar del Gobierno, haga un nuevo Instituto, Escuelas, etc., digno de la provincia y de la población, á cambio del edificio que hoy existe y terrenos adyacentes que sea necesario ceder.

El Ayuntamiento, después de ligera discusión aprueba por unanimidad el dictamen de la Comisión; hace que se consigne un expresivo voto de gracias tanto para aquella como para el señor Presa iniciador de la idea y acuerda por último que si no por obligación, por deferencia pase una comisión á visitar á la Excelentísima Diputación provincial y darle cuenta de lo hecho y de las gestiones que se continuarán practicando hasta llegar á conseguir que sea una realidad proyecto tan importante.

No es de menor importancia el dictamen que emite la Comisión de Policía Urbana sobre el levantamiento de un plano general de la ciudad, leído á continuación, pero no hallándose presente el señor Vidaurreta autor de la moción que motiva el dictamen, se acordó suspender esta discusión hasta el sábado próximo.

No decimos mas sobre este punto, dejándolo también nosotros para la sesión

próxima, que nada creemos se va á perder con la demora.

Se concedió permiso á don Hipólito Mesanza, para colocar un mirador en la casa de su propiedad, calle de Carmelitas, núm. 3, y á propósito de dicha autorización se suscitó un pequeño debate sobre miradores y acerca de permisos para colocarlos, haciendo referencias á uno que todos conocemos.

El señor Presa indicó que si el Ayuntamiento cree pertinente continúe el derribo del murallón frente á la casa del Gobierno civil, hasta formar línea con la Escuela de Párvulos, hay un vecino que contribuirá con 125 pesetas al gasto que esta obra ocasiona. El señor San Millán dijo que era de agradecer la oferta, pero que el estado económico del Municipio no le permitía meterse en obras que no fuesen de absoluta necesidad.

El señor Alcalde hizo presente que nuestro Reverendo Obispo había acogido muy bien la idea de colocar una nueva verja en el pórtico principal de la Iglesia de la Redonda, á cuyo gasto contribuiría muy gustoso y que sus deseos serían que dicha verja fuese colocada cuanto antes, si posible fuese en el mes entrante.

Se dió cuenta y la corporación se enteró con gusto, que se había dado orden para que el Ayuntamiento fuese reintegrado de una suma que desembolsó para ciertos trabajos estadísticos y que se habían consignado 60.000 pesetas para terminar el monumento y estatua de Espartero.

Se habló algo del kiosko, lamentándose algunos señores concejales de la lentitud con que se lleva asunto tan sencillo y de que en cuatro meses no se haya podido dar cima á tan pequeña cuestión, como es un plano y un emplazamiento.

También el señor Garrido hizo algunas indicaciones acerca del futuro matadero, edificio público cada día mas necesario y de los más importantes en una población.

Se acordó que se haga una prueba en pequeño de un sistema de aceras compuesto de cemento, cascajo y arena; y después de aprobarse varias cuentas por servicios municipales, se levantó la sesión.

## Sección de noticias

Registrando la colección de LA RIOJA hemos visto que en Agosto del pasado año se recordó al ayuntamiento de Ocón, remitiese las certificaciones de ingresos de los descubiertos que resultan contra los cuentadantes de tal municipio en los periodos de 1874-75, 75-76 y 76-77 por una suma que no baja de 34 á 35.000 pesetas.

Al ver que dicho pueblo no avanza gran cosa en el pago de sus atrasos en las oficinas provinciales, sospechamos que nada se ha hecho en tan delicado é importante asunto, apesar del tiempo trascurrido y de las obligaciones que pesan sobre el citado municipio.

Y nada diremos del saldo en contra que resulta en las cuentas 1878-79 y 1879-80 que en junto es de pesetas 5.700 y pico, porque sospechamos lleva el mismo camino que el anterior.

Para el día del Corpus, se anuncia una función lírico-cómica, compuesta de tres ó cuatro bonitas zarzuelas.

Estas serán interpretadas por aplaudidos artistas de paso por Logroño, algunos ventajosamente conocidos del público como el actor D. Pedro Cufí, primera tiple D.<sup>a</sup> Matilde Williams, D.<sup>a</sup> Cándida Ruiz de Guidothi y el tenor cómico don Cecilio Manso.

De confirmarse la noticia, anticiparemos á nuestros lectores nuevos datos de dicha función.

El precio del trigo en Castilla se ha elevado otro real por fanega.

Las lluvias han mejorado los campos que vienen muy retrasados.

En los viñedos del distrito municipal de Zaragoza se ha presentado la epidemia llamada erinosis.

Se encuentra entre nosotros el distinguido republicano y ex-diputado por este distrito don Francisco Sicilia.

Ayer tuvo lugar en Zaragoza la reunión confidencial provocada por el ayuntamiento para tratar del proyecto de empréstito.

A ella acudieron los directores de periódicos, presidentes de la Cámara de Comercio y Agrícola, rector de la universidad y otras personas conocedoras del asunto.

En un pueblo de Baleares ha ocurrido en estas elecciones un caso curioso que no sabemos como se resolverá.

Ha resultado elegido concejal Gabriel Cerdá y Rivas, pero con este nombre y apellidos hay dos personas que solicitan la declaración de concejales electos.

Ayer se suspendió el juicio oral que estaba señalado en la Audiencia por encontrarse enfermo uno de los procesados, suspensión que contrarió á varios que deseaban presenciarlo con la esperanza de que ocurriese algun incidente.

Se halla vacante la canongía magistral de la Catedral de Mondoñedo, la cual ha de proveerse por oposicion.

En vista de que persiste la huelga de panaderos en Bilbao los dueños de hornos y tahonas, han contratado obreros en Logroño, Haro y otros puntos.

Segun nos dicen de la Rioja alta, el tiempo frio y lluvioso que reina, perjudica bastante á las viñas, temiéndose que si no cambia en breve, será muy merma la cosecha.

Los precios son buenos para los vinos sin yeso, pagándose los enyesados de 12 á 14 reales.

Ayer salió para Calahorra, nuestro amigo D. Mauricio Ulargui.

El viaje fué motivado por la enfermedad de su señora madre política, cuyo estado no es satisfactorio.

Celebraremos poder anunciar en breve el restablecimiento de la paciente.

Esta tarde dará su segunda conferencia en el liceo, el presidente del comité D. Pedro Montero, el cual desarrollará el siguiente tema. «Derechos del hombre y del ciudadano.»

En los exámenes de procuradores para este distrito que actualmente se celebran en Burgos, han sido aprobados los señores Suarez, Alonso, Campo, San Pedro, Herreria, Mezquina, Romero y Salas Orduñez.

Un carpintero de París, llamado para componer un confesonario, tuvo la ocurrencia de poner en él un micrófono en comunicación con una capilla inmediata desde la que oída perfectamente mas de cuatro pecados y mas de cuarenta faltillas cada día. Pero no contento con satisfacer así su curiosidad quiso sacar partido de su travesura exigiendo dinero á los penitentes á cambio de su silencio, y esto ha hecho que se descubra la trampa y vaya el carpintero á los tribunales.

En el mercado de Bilbao se ha notado durante esta semana alza en el precio de los arroces por las noticias que se tienen

de la cosecha de la India, cotizándose de 45 pesetas los 100 kilogramos, el del número 6; hasta 52 el número 1.

El tocino continúa firme á 59 reales arroba, y los demás artículos no han tenido variación sensible.

En la plaza y al detalle, se vende el cebón á 1'40 y 1'50 pesetas kilo, el tocino á 1'50, lomo á 2'50, ternera sin hueso á 2'25 salchichas 2 pesetas y manteca derretida á 1'75.

Aquellas de nuestras lectoras que quieren lucir en los bailes ó paseos del invierno próximo, flores frescas y naturales, deben cortar ahora capullos con un tallo de á cuarta y despues de lacrar bien su estremidad para que se conserve la savia y envolverlo en un papel, depositarlo hasta entonces en un lugar seco. Antes de usarlas se les quita el lacre y se ponen en agua templada y con sal, para que se abran.

El invernadero no puede ser mas sencillo ni mas económico.

Se encuentra en San Sebastian el ex-gobernador de esta provincia D. José María Perez Caballero.

Segun dice una revista médica, el café es uno de los enemigos mas poderosos de microbios y bacilos, especialmente del cólera, tanto que algunos médicos lo emplean con éxito para combatir esta enfermedad.

Ya tienen en que apoyarse los viciosos.

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil, se reunió ayer tarde la Junta provincial de sanidad.

Leemos en un periodico de Santiago: «En todas las poblaciones y capitales de Galicia las respectivas comisiones de festejos están dando pruebas de actividad é iniciativa para la organización de las fiestas que en cada una de las localidades tendrán lugar el próximo verano.»

Como en Logroño, exactamente igual que en Logroño.

## Con razon

Don Pedro es de buena pasta, pero pone mal humor cuando no bebe el licor titulado *Arís Sagasta*.

Vicente Martínez y hermano, Amistad, 3 Bilbao, Fábrica en Autol, (Rioja).

## Café del Siglo

Gran velada para hoy 24 de Mayo, de ocho y media á diez y media de la noche por la orquesta de guitarras y bandurrias de esta capital, la cual ejecutará las mejores composiciones que puedan agrandar á los que se dignen honrar con su asistencia á dicho establecimiento.

**A los enfermos.**—En el CAFE PARIS se encuentra el legitimo Jerez, de la acreditada marca del señor Marqués de Lopez Martin, de la Frontera, traído espresamente por el dueño de dicho CAFE PARIS para los enfermos, á quienes los señores médicos recomiendan este vino reconstituyente.

En el mismo CAFE PARIS, en virtud de convenio con las casas esportadoras de Puerto Rico y Filipinas, se vende desde hoy la libra de Café tostado á 12 reales en lugar de á 16 como antes se vendía.

La operación de tastar el Café se hace á presencia del comprador.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

## SULFATO DE COBRE

De la fábrica mas acreditada de Inglaterra, con 99 por 100 de pureza, y

**Azufre flor sublimado** se hallan de venta á precios económicos en la Farmacia y Droguería de don Patricio Gómez, San Blas, 9, Logroño.



